

悪いことをしたいと思っても、そこは気持ちをおさえきれるようにしたいです！

金武町教育委員会コーディネートによる薬物乱用防止教室（5～6年生とその保護者対象）。そして、翌日の校長講話（全体朝会）。校長講話は、NHK教育番組からの引用とこれまでの生徒指導の経験より、喫煙・飲酒・不良文化(!?)というカテゴリーについて話しました。「ふり返り」ということで感想を任意に提出してもらいましたが、低学年10分間、高学年20分間という短い時間の中でも一生懸命考えてくださいました。ご家庭でも未成年での喫煙・飲酒・不良行為について話し合われていただけたら幸いです。

1年・組番名前 池ハテ

今までタバコ(はくわるい)ものでわからなかつたけどこうちうせんせいのはなしをきいてよくわかりました。まわりにはまだ(タバコ)をする人がいるのでおしゃれです。またきょうおうちにかえったらおとうさんおがあさんおじいちゃんおばあちゃんにも(タバコ)がわるいものつかなくてみんなにつけたいでよわたしもこのやくそくをまもつてりっぱなにななりたいです。

2年・組番名前 たかさと

今日わたしは校長先生のお話を聞いてタバコでこわいなーと思いました。なぜならば、タバコをいたいからすうとハイがわるくなったり口のまわりや中がとてもくさくなったり、字が読めなくなるからです。カイフレタインくんはタバコを入れたのにおうと、とてもとてもくさかったのです。わたしは校長先生から話を聞いて、わたしは入院になら「タバコをするな」ときぬました。

3年・組番名前 あしとみ

今日はわかつことは、たぶこのきげんと命の大切さをまなびましたもし自分のまわりのひとやがぞくにすこる人がいたらしくしたらちゅうう(いたり)、いろいろなことをしてなおしてあげたいなと思いました。自分じしんときはこをすわないとけんぶできなさいからをしていきたいなと思いました。

5年・組番名前 金城

私は、あくえいどうや話を聞いて、せったいに、ぶりようなグレードやお酒タバコをやるグレードにいかないと決意しました。せかく親から、もう、命をこんすむだにつかってしまおのは、イヤです。また、赤ちゃんもめなくなりますからです。私は、せつたり奥いにとのつみかさねをやるのはなく、良いことをつかせねて、いいおとなになりたいです。そのためには、タバコや酒をすすめられたり、カッコイと思っても、おやから、命をもつたということを忘れず、よいみちに進んでいきたいです。いっぽい成長をして、いい大人にがりたいです。

6年・組番名前 新城

今日の校長講話で私が思ふのは、2つあります。1つめはタバコをすすり、お酒をのんといふすると、体や脳に悪えいよ花と言ふことです。小さい子からタバコを吸ったり、お酒をのんといふと、体の成長がとまり、自分でコントロールすることができなくなってしまうことがあります。また、お酒やタバコを吸うと、自分でコントロールしながらできなくなるだけではなく、人への不良の道へとすすんでいくことがあります。2つ目は、タバコやお酒、かくせいひいのきげん性です。タバコやお酒は自分のプライドが高めたり、やめられるとかくせないは、せつはせめらかに思はせないと言うことです。私は、不良の道へとすすむように、もうお酒の悪さ、タバコの悪さをいかいあおとしても、「いいです」や「たかれよろ」です」ときは、はりとり、お酒やタバコに人生を左右されないトロにほりたいです。

6年・組番名前 関根

今日、校長先生の話を聞いて、未成年で、お酒を飲んだり、タバコを吸ったりすることによって、成長のじまをしたり、体にとてもおそろい害があるということを改めて知ることになりました。罪をおかし、つかまつたら、その後は仕事がちゃんとできなくなつたりえいどうでは、「子ともに戻りたい」とまで言つていました。だから私は、そういう罪をおかさず、「いい未来にしたいな」と思いました。

児童感想より「抜粋」です。

1年生

- ◇ぼくがおとなになったら、たばこをすわない「あたまがいいおとな」になりたいです。(N)
- ◇おはなしにでてきたブタさんが、「もういっかいこどもになってべんきょうをしたい」といっていたので、わたしは「今までいっぱいべんきょうして」たばこをすいたくないとおもいました。(T)
- ◇おかあさんがいつもくるまでタバコをすっているから「しんぱい」です。(G)
- ◇わたしのおとうさんは、「きょうだいみんなからくさい」っていわれてたばこをやめました。(N)
- ◇こうちようせんせいおはなしをきいて、ぼくのおとうさんが「たばこをやめたりゆうがわかった」きがした。(Y)
- ◇ぼくのおじいちゃんがたばこをすっているのでしんぱいです。(N)

2年生

- ◇私のお父さんは、タバコもおさけもやめていません。でも、お父さんは、私に「タバコとおさけをやめるようにがんばるね。」と、いってくれます。今、私がしないといけないことは、お父さんに今日、校長先生が話してくれたことをお父さんに伝えて、タバコとおさけをやめてもらうことです。(S)

3年生

- ◇私は、肺の動画を見たとき、とってもこわかったし、とってもくさそうだから、すいたくないと思いました。(K)
- ◇友達がすっていたらすぐにとめたいと思いました。すわないために学校でしっかり勉強をしたいです。(O)

5年生

- ◇NHKのぶたの番組で、少年刑務所の中で「セミのものまねしろ」とか言われたとき、かわいそうと思ったけど、あとでよく考えてみれば、そもそもこんな場所に入るんだから、こんなめにあうんだと思いました。私は今、当然わるいことはしていません。でも、こんな悪いことをあとからやるかもしれません。そんな時は、親の思いや校長先生の今日の話を思い出しながら、悪に手を染めないように「心強く」生きたいです。(O)

- ◇だから、今ぼくに一番できることは勉強をしっかりとし、もし困ったときは、父母の気持ちを考え、その人生の道を歩んでいくのかが課題になりました。(K)

- ◇私はあまり勉強が得意ではありません。だから、自分もあなあっていくのかな…と心配でした。中学校、高校に行くともっと難しくなる。そこで、勉強の差が出てくるのです。私は5年生の席次では○○位でした。中学校にはいったら…と考えると恐怖を感じます。親をがっかりさせないように。そして、いいことをして喜んでもらえるように頑張っていきたいです。(Y)

- ◇私は毎日家族に囲まれています。その中で一番親に愛されていて幸せです。でも、そんな親を苦しめたくありません。だから、タバコをすいそうになったときや、不良に近づこうとしたときは、一番親の気持ちを考えたいです。(O)

- ◇講話が終わって、教室で先生がいろいろな話をしてくれて、とても不良な人たちがかわいそうだなと思いました。そして、今日学んだことは、不良の人たちは勉強ができないからだとわかりました。私達は、親にあまり反抗をしてはいけないなと思いました。(M)

- ◇今日、校長先生の話を聞いて、自分はあんな不良グループにはいりたくないなと思いました。勉強もまだまだ足りないところもあるけど、努力していい人たちのグループに入って、私は東大を目指して夢に向

かって頑張っていきたいです。悪いグループにはいったら悪しかないので絶対にすてきなグループについて行きたいです。校長先生のお話を聞いていっぱい学んだので、これからも週末課題などもこつこつ続けていきたいです。(Y)

◇私は悪い集団に入らないよう、友達を考えたい。また、親からもらった命をどう使うか、しっかり考えることができました。(O)

◇私は今日の校長先生の話を聞いて、身の危機を感じました。タバコ、お酒、薬物などを口にしてそれがきっかけではまってしまって、やめられない人もいるそうです。そして、少年刑務所に実際にに入った人の話を聞いて、心からぞっきました。先に入った先輩達から、セミのまねをしれとか言われて、とっても心が痛かったと言っていて、私は絶対に薬物、タバコ、お酒に手をつけたくないし、もし誘われても「いいです」と言って、その場から立ち去りたいです。(Y)

◇成人式の時に不良達が並んでいる姿を見て、僕は、この人たちは今どう思っているのかと考えました。ほかに、少年院に行った人たちからの話を聞いて、おそろしいと思いました。(O)

6年生

◇少年院の中では、いじめが起きたりして罪を犯した後も恐怖しかないんだなと思いました。(H)

◇今日の講話を聞いて、あらためて6年生の現状と課題を考えました。タバコやお酒など身近にあり、手に届きやすいものほど周りの心がけが課題だと考えます。私達子どもは、法律で守られているにもかかわらず、これを破る子どももいます。小さいことがいざれ大きな事件を起こす種となるのです。ニュースなどで出ている事件、事故の身近さを感じました。このような道に進まずに、目標をもち、立派な大人を目指して進んでいきたいと思います。(N)

◇私のおじいちゃんもタバコのせいで亡くなりました。肺以外はとてもきれいと言われていたのに、タバコのせいで亡くなりました。おじいちゃんは亡くなる前に「もっと、生きたい。みんなと一緒に居たい。まだ逝きたくない。」と言っていたそうです。私たその時幼稚園の頃だったのでよく覚えていません。タバコは人から何もかも奪ってしまう恐ろしいものです。命も、その人の人生も、何もかもなので、私は大人になってもたばこは吸いません。(K)

◇私が校長先生の話で驚いたことが二つあります。1つめは、タバコ入りの植物とタバコなしの植物の違いです。一週間であんなに差が出るなんて、とても驚きました。2つめは、少年院の話です。先生に反抗するというところからはじまり、暴走族ややくざ、悪いことに手を染めてしまうなんて、とても怖いと思いました。3つめは、悪いことをすると将来とても苦しくなるということです。将来大変になるということは知っていましたが、就職も大変になったり、同窓会にも呼ばれないなど、とても私ではたえきれないなと思いました。(N)

◇今日、校長先生の話を聞いて思ったことは、校長先生がCMで暴走族みたいな自転車がCMに出ていたけど、4・5年生の時には暴走族にあこがれていました。でも、今日の校長先生の話を聞いて、小さいときから悪いことをしていたら、非行の道に走ることがわかった。これからは、夢を決めて、この夢に向かって頑張りたいです。(G)

◇これからも、いけないことはせず強い自分になっていきたいです。(A)

◇おもしろいなと思いながら見ていたCMも、ちゃんと目をつけてみたいです。(T)

◇お酒やタバコは体によくないので今は絶対に飲まないしすいたくないです。大人になっても、ビールは週に3本で、タバコは絶対にすいたくありません。(G)

◇今日、校長先生の話を聞いて私は、絶対に刑務所に入らないと思いました。悪い人の仲間にもなりません。「刑務所では、先に入った人が先輩」と言っていましたが、私は刑務所に入らない人が本当の先輩だと思います。刑務所に入るには自業自得だけど、人を殺したり犯罪者にあったりしたらすぐに警察の人に話をして捕まえてもらいます。誘われても、断る勇気を持つようにしたいです。(Y)

◇今日、校長先生の話を聞いて、少年刑務所に入っていた人の動画を見ました。ちょっとしたイタズラから、こんなことになっていたと知ってびっくりしました。また、同窓会に呼ばれることもなくなって、独りになってしまう人もいるので、後悔しているだろうなあと思いました。刑務所を出ても、りれき書が書けないから、仕事に就けないのでかわいそうでした。でも、全部自分の心が弱かったから、犯した罪だと思うので、そうならないように、みかけたら自分から注意できる人になりたいです。(?)

◇今日の校長講話は「薬物」について、でした。私は正直、「昨日、聞いたから別にいいでしょ。なんでもまた。」と思いました。話を聞いていくと、私はびっくりしました。ある野菜に、タバコを入れると死ぬではなく生きるけど、こんなに違うんだとわかりました。金武町祭り、何の問題も起こらないようにしたいです。(O)

◇お酒やたばこは、10歳からが依存になりやすいと聞いて、もし誘われても断りたいです。また、お酒やたばこをやっている人がいたら、一言でもいいので声をかけていきたいです。(N)

◇今日の講話を聞いて、タバコ、酒などの話をしていたけど、何でそんなものに手を出すのかなと思います。自分の体を壊しているのと一緒になので、今日の講話で人生何があってもそのようなことに手を出したくないです。また、もし、そのようなことをしている人がいたら、今日の講話の話を、それがどんなに怖いか伝えたいです。(N)

◇今日の講話を聞いて、あらためて、6年生の現状と課題を考えました。今の現状は、昔と比べて、タバコや酒、シンナーなどの薬物などがネットなどで出て、手に入るなどして身近なものとなってきているので、大人の人たちや、周りの人の声かけが必要となります。課題は悪い道に進まないように目標を持つことです。あと、考えて行動できる人になりたいです。(Y)

◇今日、校長講話を聞いて、未成年によるお酒やタバコは、本当に危険だと言うことがわかりました。きのうもお酒やタバコ、薬物について勉強しましたが、今日は校長先生が一週間育てた貝割れ大根を見て、植物でも、タバコを吸うのと吸わないのとこんなに差が出るんだと感じました。これからも自分の将来について見つめ直していきたいです。(N)

◇私達は、今が成長の時なので、絶対にタバコをしてはいけないと思いました。お酒も同じです。この2つは私達の未来を壊してしまいます。でも、これは、タバコやお酒のせいだけではなく、自分にも責任があると思います。なので、これからも喫煙、飲酒をしないことを心がけます。(T)

◇校長先生の講話を聞いて、薬物は一番だめだけど、身近にあるお酒やタバコが一番怖いと思いました。4~5年生の時くらいに、かぜでのどがいたくなって、おじいちゃんに薬と言われて、お酒と生姜を飲んだことがあって、その日からテストの点が悪かったり、苦しくなったりしたことを思い出して、危険を感じて怖くなりました。今年、おじさんがお酒とタバコで病気になって亡くなったので、絶対にお酒とタバコもしないです。(H)

◇酒は大人になるといつでも飲めるし、タバコなどは自分の人生で決めることです。だけど、成長中の体なので飲んでしまうと体がぼろぼろになるので、飲んでほしくないと思いました、(J)